

beberapa faktor, namun hal yang paling mendasar dalam kajian ekologi manusia yaitu cara pandang manusia terhadap lingkungan yang juga dalam hal ini melahirkan paradigma antroposentrisme.⁷

Manusia dalam kaitannya dengan cara pandang terhadap lingkungan terbagi dua golongan yaitu pandangan imanen dan transenden. Menurut pandangan imanen (*holistic*) manusia dapat memisahkan dirinya dengan system biofisik sekitarnya (hewan, tumbuhan, laut, sungai, dan gunung) namun merasa adanya hubungan fungsional dengan faktor biofisik itu sehingga membentuk satu kesatuan sosiobiofisik. Imanen hidup dan berkembang di masyarakat yang masih tradisional, tunduk dan patuh pada perangkat peraturan kosmos yang sakral dijaga dalam bentuk adat istiadat berupa kebiasaan, kewajiban, pantangan atau tabu sebagai panduan untuk bertingkah laku dengan baik dan benar atau disebut juga dengan kearifan masyarakat lokal.

Pandangan transenden menganggap manusia merasa terpisah dari lingkungannya karena lingkungan dianggap sebagai sumber daya yang diciptakan untuk dieksploitasi sebesar-besarnya untuk kemakmuran manusia. Pandangan tersebut didukung oleh pernyataan Francis Fukuyama dalam bukunya *The Great Disruption* bahwa akar kerusakan di bumi ini bersumber dari empat yaitu kemiskinan yang meningkat, kekayaan yang meningkat, erosi kultural yang meluas termasuk kemerosotan religious, dan meningkatnya

⁷Antroposentrisme adalah konsep utama di bidang etika lingkungan dan filsafat lingkungan, karena sering dianggap sebagai akar masalah yang tercipta akibat interaksi manusia dengan lingkungan. Meski begitu, antroposentrisme tertanam kuat dalam budaya manusia modern dan tindakan-tindakan sadarnya. (<https://id.m.wikipedia.org>, Ahad, 12 Februari 2017, 02.51 BBWI)

Dalam konteks perlindungan lingkungan, ada beberapa kelemahan bawaan yang dimiliki antroposentrisme. *Pertama*, mengabaikan masalah-masalah lingkungan yang tidak langsung menyentuh kepentingan umat manusia. *Kedua*, kepentingan manusia untuk mengeksploitasi selalu berubah-ubah dan berbeda-beda kadarnya. *Ketiga*, yang dipikirkan hanya kepentingan jangka pendek yang berorientasi pada kepentingan ekonomi (Sony Keraf, 2002: 47)

B. Teori Pemanfaatan Sumber Daya Alam Ideal

Teori yang disajikan merupakan teori-teori tentang seputar hubungan lingkungan dengan makhluk hidup sekitarnya yang dalam hal ini tentunya lingkungan dengan manusia dalam pemanfaatannya. Teori ini terbentuk atas dasar keinginan merekonstruksi paradigma manusia dalam berhubungan dengan lingkungan di sekitarnya, tentunya teori yang mengedepankan nilai bijak dalam hal memanfaatkan sumber daya alam.

Pertama, yaitu teori ekohumanis-teosentris, teori Nur Afiyah Febriani yang memiliki arti sebuah teori yang meniscayakan interkoneksi dan interaksi harmonis antara manusia dengan dirinya sendiri, dengan sesama manusia, dengan lingkungannya, dengan Allah Yang Maha Pencipta. Dalam hal ini teori yang membahas etika ekologis dibagi menjadi dua bagian: *pertama*, etika manusia kepada diri sendiri (*habl ma'a nafsih*) dan sesama manusia (*habl ma'a ikhwanih*); dan *kedua* etika manusia kepada alam/lingkungan (*habl ma'a bi'atih*) yang

